

Die Oberbürgermeisterin

Universitätsstadt Gießen • Dezernat I • Postfach 110820 • 35353 Gießen

FDP-Fraktion

Herrn

Dr. Klaus Dieter Greilich

über

Büro der Stadtverordnetenversammlung

Berliner Platz 1
35390 Gießen

■ Auskunft erteilt: Dietlind Grabe-Bolz
Zimmer-Nr.: 02-009
Telefon: 0641 306-1001
Telefax: 0641 306-2001
E-Mail: dietlind.grabe-bolz@giessen.de

Datum: 30. September 2021

Anfrage der FDP-Fraktion vom 18.09.2021; ANF/0355/2021

Sehr geehrter Herr Dr. Greilich,

Ihre Anfrage beantworten wir wie folgt:

1. Wann wird die Rivers Sporthalle wieder für den normalen und vor der Coronapandemie üblichen Sportbetrieb wieder für wen zur Verfügung stehen?

Antwort:

Der KV Hessen als Vertragspartner der Universitätsstadt Gießen wurde Mitte Juni 2021 frühzeitig mitgeteilt, dass einer weiteren Vertragsverlängerung zur Nutzung der Rivers-Barracks-Halle als Corona-Kompetenzcenter nicht über den 30. September 2021 hinaus zugestimmt werden kann. Begründet wurde dies u.a. auch mit dem Verweis auf die aktuell sehr angespannte Hallensituation für den Schul- und Vereinssport in der Stadt Gießen.

Wann der Sportbetrieb für die GIESSEN 46ers am Vormittag sowie am Nachmittag und am Abend von den anderen Gießener Basketball-Teams erfolgen kann, ist direkt abhängig von dem Hallenzustand, den die Stadt bei der Hallenübergabe vorfinden werden. Die KV Hessen hat die Sportstätte seit 01. April 2020 für ihre Zwecke in Nutzung. Bevor eine Hallenfreigabe erfolgen kann, müssen alle Sanitäreinrichtungen hinsichtlich Legionellen überprüft werden. Auch gilt es den Zustand des Hallenbodens sowie der Basketball-Korbanlagen zu überprüfen. Eventuell werden vom Hochbauamt noch lang geplante Reparaturarbeiten durchgeführt.

Natürlich ist unser Anspruch aber, dass die Halle so schnell wie möglich wieder zur Verfügung steht.

1. Zusatzfrage:

Wann ist mit dem Abschluss der zur Zeit in den Gießener Sporthallen stattfindenden Sanierungsmaßnahmen zu rechnen und wann werden diese Hallen wieder für Schul- und Vereinssport zur Verfügung stehen?

Antwort:

Aktuell finden in verschiedenen Hallen Umbau- und Sanierungsmaßnahmen statt, die einzelnen Projektstände stellen sich wie folgt dar:

Im Zuge der Bauabwicklung der energetischen Sanierung der **Sporthalle der Theodor-Litt-Schule** hat sich ein erheblicher Sanierungsbedarf an der statischen Dachkonstruktion ergeben. Mit Beginn des planmäßigen Rückbaues der Flachdachbeläge wurde festgestellt, dass die tragenden Trapezbleche von oben korrodiert sind. Dies war vorher nicht ersichtlich, da sich die Korrosion nur auf der Oberseite der Bleche zeigt. Von daher war früheres Handeln und die geplante Fertigstellung im Sommer 2021 nicht möglich.

Die Sanierungsarbeiten mussten aus Sicherheitsgründen sofort eingestellt werden. In Abstimmung mit den beteiligten Tragwerksplanern und Bauüberwachern wurde entschieden, dass auch die tragende Dachdecke erneuert werden muss, da die korrodierten Trapezbleche die statischen und konstruktiven Anforderungen nicht erfüllen.

Aufgrund der Baumaterialknappheit wurde uns aktuell ein Liefertermin für die Trapezbleche für November 2021 angekündigt. Damit würde die Wartezeit für das Material ein halbes Jahr betragen. Da die Sanierungsarbeiten nicht in den Wintermonaten durchgeführt werden können, muss leider aktuell von einem frühesten Arbeitsbeginn im März/April 2022 ausgegangen werden. Davon ausgehend ist mit einer Fertigstellung der Halle frühestens am Ende der Sommerferien 2022 zu rechnen.

Die **Sporthalle der Grundschule Gießen-West** kann nach den Herbstferien 2021 wieder genutzt werden.

Die Dach- und Deckensanierung der **Sport- und Kulturhalle Allendorf** wurde zum Ende der Sommerferien überwiegend abgeschlossen, und sie wird seit Beginn des neuen Schuljahres bereits wieder genutzt. Es sind noch kleinere Restarbeiten an der Decke auszuführen, die für die zweite Woche der Herbstferien terminiert sind. Abgesehen davon bestehen keine Einschränkungen mehr für die Nutzung der Halle in Allendorf für den Schul- oder Vereinssport.

2. Zusatzfrage:

Wann wird die Doppelturnhalle abgerissen und wann ist mit Baubeginn bzw. Fertigstellung der neuen Sporthalle an der Liebigsschule zu rechnen?

Antwort:

Sporthalle an der Liebigsschule

Die Beauftragung der Generalplanung erfolgte im Frühsommer 2021, aktuell befinden wir uns noch in einem frühen Planungsstadium und der Bauzeitenplan kann noch immer unvorhergesehenen Änderungen unterworfen sein. Laut derzeit gültigem Planstand des Planungsbüros ist Entkernung und Abriss der Halle für Ende 2022 bis Anfang 2023 geplant. Im Anschluss werden direkt die Bauarbeiten für den Neubau beginnen. Der aktuelle Bauzeitenplan des Planungsbüros sieht

aufgrund der Komplexität der Baumaßnahme die Fertigstellung des Neubaus für Frühjahr 2025 vor.

Frage der Fraktion:

Wie ist der Planungsstand für eine **Drei-Felder-Halle an der Nordanlage** für die Beruflichen Schulen?

Antwort:

Geprüft wurde, dass nach Abbruch der stark sanierungsbedürftigen Gymnastikhalle an der Nordanlage eine Drei-Felder-Halle auf der Fläche errichtet werden könnte. Weitere Planungen sind aufgrund des begrenzten Investitionsvolumens noch nicht erfolgt.

Frage von Herrn Bouffier, CDU:

Welche Mehrkosten entstehen bei der Dachsanierung der Sporthalle der Theodor-Litt-Schule?

Antwort:

Es ist eine Auftragsverlängerung in Höhe von ca. 145.000,- brutto für die Erneuerung der Trapezbleche erfolgt. Die Arbeiten beinhalten u.a. ca. 1.100 m² Trapezbleche, einen stationären Kran und den Rückbau der alten Bleche.

Mit freundlichen Grüßen

D. Grabe-Bolz

Dietlind Grabe-Bolz
Oberbürgermeisterin

A. Eibelshäuser

Astrid Eibelshäuser
Stadträtin

Verteiler:

Magistrat
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
CDU-Fraktion
SPD-Fraktion
Fraktion Gießener LINKE
Fraktion Gigg+Volt
FDP-Fraktion
AfD-Fraktion
FW-Fraktion

